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NUBLADOS EN EL DÍA
Día mayormente nublado en la capital sina-
loense, aunque hay un aumento ligero en las 
temperaturas mínimas mantenga las medidas 
de cuidado personal.

Costaría el metrobús
$2,800 millones

Concretar el ambicioso proyecto el municipio necesitará 
del apoyo del Estado y la Federación, señaló la Tesorera 
del Ayuntamiento

Un proyecto que transformará a Culiacán

Antonio olAzábAl

E l proyecto más ambi-
cioso de Jesús Estrada 
Ferreiro en su admi-
nistración sería la im-

plementación de un metrobús 
en Culiacán,pero instalar es-
te transporte en la capital si-
naloense tendría un costo de 
más de 2 mil 800 millones de 
pesos,compartió Issel Guiller-
mina Soto González.

La Tesorera del Ayuntamien-
to de Culiacán señaló que es por 
ello que se necesita trabajar de la 
mano con el Gobierno del Estado 
y de la Federación para poder 
hacer realidad esta obra.

"El tema del metrobús lo esta-
mos viendo con el Gobierno del 
estado, es bastante dinero lo que 
se tiene que invertir, se tiene que 
modificar la ciudad", manifestó.

n ¿aproximadamente de 
cuánto se está hablando?

Creo que en 2 mil 800 millones 
de pesos en un estimado que me 
dijeron en un proyecto que traían 
por ahí, va a ir haciéndose gra-
dualmente.

La Tesorera afirmó que esta 
obra no es un capricho del Al-
calde, y que ella tendría un gran 
beneficio para la ciudad.

“Es un tipo metrobús, es 
meter ejes en la ciudad donde 
va a pasar este tipo de autobús 
y beneficiaría enorme, porque 

una persona tomará una ruta, no 
sé, ponle en el aeropuerto, y te 
va a llevar a CU, van a ser como 
circuitos, es bastante lo que van 
a recorrer y se  va a apoyar a la 
economía de la misma sociedad”, 
sostuvo.

Soto González mencionó que 
el proyecto es ambicioso, y que la 
participación de los tres niveles 
de Gobierno será esencial para 
la implementación de este me-

dio de transporte en la capital 
sinaloense.

“Hay un proyecto definido en 
el Gobierno del Estado, que nos 
vamos a acercar para hacer es-
te proyecto juntos, era lo que te 
decía, como Gobierno Estatal y 
Municipal hay que unirnos para 
llevarlo a la Federación y segu-
ramente se harán las gestiones 
necesarias para que apoyen el 
proyecto”, destacó.

Un metrobús transformaría por completo el tan cuestionado trans-
porte público.
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“Se harán los primeros avan-
ces en pavimentación, el acomo-
do de las calles, es una serie de pa-
sos a llevar, no podemos llegar y 
meter el autobús así nada más, se 
tiene que hacer una planeación”.

n ¿la obra insignia sería el 
metrobús, él (estrada Fe-
rreiro) espera sacarlo en su 
administración?

Sí y ojalá (se haga en esta ad-
ministración), es un precedente 
dejar el tipo metrobús aquí en la 
ciudad, muy importante para la 
administración de Estrada Fe-
rreiro.

“ El tema del me-
trobús lo estamos 

viendo con el Gobierno 
del estado, es bastante 
dinero lo que se tiene 
que invertir, se tiene que 
modificar la ciudad”.
issel Guillermina  
soto González
Tesorera del Ayuntamiento

Nublados y frío
Ayer, el cielo registró nublados durante toda la tarde en la capital sinaloense, agudizándose las bajas temperaturas, 
y aunque algunas colonias reportaron lloviznas, éstas fueron muy ligeras; es necesario tener los abrigos a la mano. 
Manténgase informado de las noticias sobre el clima y tome sus precauciones.  

dice quirino

Tendrán los 
desplazados
apoyo en 
vivienda
KArEn brAvo

Las víctimas de desplaza-
miento forzado por la violencia 
tendrán recursos para vivienda y 
proyectos productivos, informó 
la defensora de derechos de des-
plazados, Esperanza Hernández 
Lugo.

El domingo, la activista de-
nunció que el Gobernador Qui-
rino Ordaz Coppel le dijo que no 
habría presupuesto para ellos y 
señaló que el Mandatario estatal 
le negó una audiencia. Ayer lunes 
la activista fue recibida por Or-
daz Coppel.

“El sábado en Tamazula, Sal-
vador Alvarado, él me dijo que 
no había presupuesto para los 
desplazados, prácticamente que 
no nos iba a atender. Ya cambió 
de opinión y dice que nos va a dar 
vivienda y proyectos producti-
vos”, expresó Hernández Lugo.

En la reunión que sostuvie-
ron, el Gobernador le prometió 
un programa de vivienda para 
los desplazados de toda la en-
tidad, atendiendo la recomen-
dación que emitió la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos 
en 2017.

“Se comprometió a darnos vi-
vienda a todos los desplazados, 
a cumplir con la recomendación, 
que eran los temas que a mí me 
interesaba tratar con él”, dijo la 
activista.

Sin embargo, esta posibilidad 
está por definirse ya que la Ley 
de Ingresos y Presupuesto de 
Egresos 2019 aún está en discu-
sión. Apenas ayer lunes se inició 
la mesa de trabajo en el Congreso 
del Estado para el análisis de la 
misma.

n ¿les comentó de dónde 
iba a sacar estos recursos?

Él dice que del mismo presu-
puesto que había sido reasignado.

En primera instancia los di-
putados locales incluyeron un 
presupuesto de 30 millones de 
pesos a la Secretaría de Desa-
rrollo Social para el Programa 
Especial de Atención a Personas 
Desplazadas por la Violencia, se-
gún la reserva de ley que entregó 
la Diputada Flora Miranda. 

Pero estos recursos están 
dentro de las reasignaciones 
de mil 663 millones hechas por 
el Congreso local, pero el Pre-
supuesto fue impugnado por el 
Ejecutivo.

El 31 de diciembre el Congre-
so aprobó el presupuesto y ocho 
días después fue impugnado por 
el Gobierno del Estado alegando 
ilegalidad en las reasignaciones 
hechas por los legisladores.

Según cifras de la Secretaría 
de Desarrollo Social a junio del 
2018, en Sinaloa hay cerca de dos 
mil familias desplazadas por la 
violencia.

Noroeste solicitó aclaración 
a Gobierno del Estado sobre de 
qué partida asignarían los recur-
sos para la atención a desplaza-
dos por la violencia, sin embar-
go, aún no otorgan información 
al respecto.

EL RECLAMO
Después de que Esperanza 
Hernández denunció que no 
habría presupuesto para fa-
milias desplazadas por la vio-
lencia, el Gobernador Quirino 
Ordaz Coppel les prometió 
recurso para vivienda en el 
presupuesto 2019, sin embar-
go, el Presupuesto aprobado 
por el Legislativo fue impug-
nado por el Ejecutivo, y ape-
nas ayer inició la discusión de 
las observaciones.

La violencia ha obligado que 
muchos pobladores dejen sus 
hogares.
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de un plumazo, ‘borran del mapa’ al tres Ríos 
José AlfrEdo bEltrán

 
El Desarrollo Urbano Tres 

Ríos "desapareció" del "mapa".
Al menos, en la propuesta 

que formuló el Congreso local, 
al eliminarle el ¡100 por ciento! 
de su presupuesto, para el ejer-
cicio fiscal de 2019.

En la reserva de reasignacio-
nes por 1 mil 663 millones de 
pesos fue incluido un recorte 
de 16 millones 133 mil 316 pesos 
a este órgano.

La cifra equivale a todo el 
presupuesto del que éste prevé 
disponer para este año.

Este planteamiento fue ava-
lado por 17 diputados de Mo-
rena, el petista Marco César 
Almaral Rodríguez y la pasista 
Angélica Díaz, 19 en total.

Pero el Gobernador Quiri-
no Ordaz Coppel vetó el pre-
supuesto.

Y en el documento sobre ob-
servaciones, incluye en la pági-
na 43 este caso.

En el escrito se advierte al 
Poder Legislativo que no se 
puede disponer de los recur-
sos de este organismo, que son 
"propios".

"En el caso del organismo 
público descentralizado Desa-
rrollo Urbano Tres Ríos, en la 
iniciativa de Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos para el 
ejercicio fiscal 2019, se proyectó 
que sus egresos serían por la 
cantidad de $ 16,133 mil 316.00, 
mismos que fueron solicitados 
en su reducción total".

"No obstante, dichos recur-
sos no corresponden a recauda-
ción de la cual se pueda dispo-
ner, puesto que corresponden a 
la recaudación propia del orga-
nismo, y al tratarse de un orga-
nismo público descentralizado, 
no se puede disponer de tales 
montos", se advierte.

El Mandatario resalta que al 
quitar los 16.1 millones de pesos 
equivale a extinguir al orga-
nismo, para lo cual tendría que 

haber un decreto legal.
"Aunado a lo anterior", se 

advierte, "se le coloca en una 
situación de no poder operar, 
contraviniendo su decreto de 
creación al imposibilitarle en 
forma absoluta cumplir con sus 
fines".

Consultados por Noroes-
te, el área de contabilidad del 
"Tres Ríos" señaló que, en efec-
to, el organismo no recibe re-
cursos públicos.

Y el financiamiento del que 
dispone se obtiene a partir de 
las propias acciones que eje-
cuta.

En la página de transparen-
cia del "Tres Ríos" se indica que 
la institución cuenta con una 
plantilla actual de 25 trabaja-
dores de confianza.

Diputados de Morena no han 
explicado a detalle la razón por 
la cual se eliminó el 100 por 
ciento los recursos del "Tres 
Ríos".

Se prevé que en la rediscu-

El Tres Ríos

L a institución, creada en 
1991 por el entonces Go-
bernador Francisco La-

bastida Ochoa, logró recupe-
rar tierras aledañas a los tres 
ríos, que atraviesan Culiacán. 
Con la venta de terrenos, se 
autofinanció desde sus inicios.

La labor realizada por este 
organismo público descentra-
lizado se considera fundamen-
tal en el embellecimiento que a 
la postre lograría la capital del 
estado. Un antes y un después 
en la vida de la ciudad.

Ahora, el “Tres Ríos” vuelve 
a ser tema, porque le reducen 
el 100 por ciento de los recur-
sos. 

sión de las observaciones que 
realizó Ordaz Coppel al pre-
supuesto, diputados subsanen 
este yerro.


